
	
	

__________________________________________________________________________________ 
CONSELHO	GERAL																																																																																												AGRUPAMENTO	DE	ESCOLAS	DE	SÃO	GONÇALO	

Página	1	de	5	
	

ORDEM DE TRABALHOS: 
					Aos	dezanove	dias	do	mês	de	abril	do	ano	de	2018,	pelas	dezoito	horas,	realizou-se	na	Escola	Básica	de	

São	Gonçalo,	 sede	 de	 Agrupamento	 de	 Escolas	 São	Gonçalo,	 uma	 reunião	 com	 todos	 os	 representantes	

eleitos	 e	 designados	 do	 Conselho	 Geral	 do	 Agrupamento	 supracitado,	 com	 exceção	 dos	 conselheiros:	

Emanuel	 Silva,	 Érica	 Seiça;	 Miguel	 Neto;	 Teresa	 Antunes	 e	 Vítor	 Coelho	 e	 com	 a	 seguinte	 ordem	 de	

trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

Ponto	um	–	Análise	do	“Relatório	de	Atividades	-	2º	período”;------------------------------------------------------------	

Ponto	dois	–	Aprovação	do	plano	de	férias	do	Diretor	do	Agrupamento;-----------------------------------------------	

Ponto	três	-	Análise/aprovação	do	Relatório	de	Contas	de	Gerência	do	ano	2017;-----------------------------------	

Ponto	quatro	–	Informações.--------------------------------------------------------------------------------------------------------	

	
DESENVOLVIMENTO:	

					Foi	aprovada	por	unanimidade	a	ata	da	reunião	do	dia	25	de	janeiro	de	2018.	------------------------------------	

A	presidente	pediu	a	todos	os	presentes	autorização	para	poder	ser	introduzido	na	ordem	de	trabalhos	um	

ponto	prévio,	a	 fim	de	ser	aprovada	uma	adenda	ao	Regulamento	 Interno	do	Agrupamento,	a	 integrar	a	

SUBSECÇÃO	 I	 -	 MATRÍCULAS	 E	 CONSTITUIÇÃO	 DE	 TURMAS;	 Artigo	 56.º	 -	 Matrículas	 e	 constituição	 de	

turmas,	para	cumprir	o	disposto	no	Despacho	Normativo	n.º	6,	de	12	de	abril	de	2018.	Adenda:	“Expirado	o	

período	fixado	para	a	matrícula,	em	condições	excecionais	e	devidamente	justificadas,	a	matrícula	poderá	

ser	 realizada	 nos	 oito	 dias	 úteis	 imediatamente	 seguintes,	 mediante	 o	 pagamento	 de	 uma	 propina	

suplementar	no	valor	de	€5.”	 (em	anexo	a	esta	ata	–	Anexo	 I).	O	Conselho	Geral	concordou	e	aprovou	a	

adenda	referida.	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

Dando	continuidade	à	reunião	foi	distribuído	a	todos	os	conselheiros	o	documento	“Relatório	de	Atividades	

-	 2º	 período”	 (em	 anexo	 a	 esta	 ata-	 Anexo	 II).	 O	 senhor	 Diretor,	 antes	 de	 proceder	 à	 explicação	 do	

conteúdo	do	documento,	agradeceu	ao	Conselho	Geral	o	facto	de	ter	aceitado	a	sua	disponibilidade	para	a	

recondução	no	cargo,	nomeadamente	aos	conselheiros	que	lhe	deram	um	voto	de	confiança,	assim	como	à	

sua	 equipa	 na	 direção	 do	 agrupamento.	 Foi	 então	 dado	 a	 conhecer	 a	 todos	 o	 balanço	 das	 atividades	

efetuadas	no	2º	período,	nos	vários	níveis	de	ensino.	Foram	focados	também	os	aspetos	relacionados	com	

o	sucesso	e	insucesso	ao	nível	da	avaliação	interna	do	final	de	2º	período.	--------------------------------------------	

No	que	respeita	ao	ponto	dois,	a	presidente	do	Conselho	Geral,	apresentou	o	mapa	de	 férias	do	diretor,	

para	aprovação	neste	conselho.	O	mesmo	foi	aprovado	por	unanimidade.	--------------------------------------------	
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					Passando	ao	ponto	três	da	ordem	de	trabalhos,	análise/aprovação	do	Relatório	de	Contas	de	Gerência	

do	 ano	 2017,	 a	 presidente	 deste	 Conselho,	 fez	 uma	 pequena	 introdução	 referindo	 que	 um	Relatório	 de	

Conta	 de	 Gerência	 deve	 traduzir	 uma	 estratégia	 de	 gestão	 apoiada	 em	 princípios	 de	 racionalidade	

económica	e	financeira	e	rigor	orçamental,	deve	estar	conforme	a	lei	e	regulamentos	em	vigor	e	o	mesmo	

deve	ser	aprovado	pelo	Conselho	Administrativo	e	posteriormente	pelo	Conselho	Geral	(conforme	o	artigo	

13º,	ponto	1,	alínea	j)	do	Decreto-Lei	nº	137/2012	de	2	de	julho.	Após	a	análise	do	documento,	o	Relatório	

de	Contas	de	Gerência-	Ano	2017	foi	aprovado	por	todos	os	presentes	com	direito	a	voto	(em	anexo	III).	----	

No	ponto	que	se	 refere	às	 informações,	a	presidente	 referiu	que	 foi	enviado	um	documento	por	email	a	

todos	os	conselheiros	com	as	informações	pertinentes	para	esta	reunião,	a	saber:	----------------------------------	

• Na	 zona	 de	 recreio	 no	 espaço	 de	 entrada	 na	 Escola	 Básica	 de	 São	 Gonçalo	 foi	 colocada	 uma	

cobertura	constituída	por	quatro	toldos,	com	a	finalidade	de	proporcionar	aos	alunos	uma	área	de	

lazer	mais	confortável	e	protegida	da	chuva	e	do	sol.	Este	melhoramento	foi	realizado	sem	custos	

para	 o	 Agrupamento	 tendo	 sido	 patrocinado	 pelas	 empresas	 Agriloja,	 Constantinos,	 Santos	 &	

Santos,	Eugster	&	Frismag	e	Câmara	Municipal	de	Torres	Vedras.	O	senhor	diretor	salientou	o	facto	

de	 que	 as	 empresas	 que	 patrocinaram	o	 equipamento	 pertencem	a	 pais	 de	 alunos	 ou	 ex-alunos	

desta	escola;				---------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• De	25	a	29	de	abril	vai	realizar-se	na	ExpoTorres	em	Torres	Vedras	o	Festival	Nacional	de	Robótica,	

organizado	Pelo	Agrupamento	de	Escolas	de	São	Gonçalo	e	Câmara	Municipal	de	Torres	Vedras,	em	

articulação	 com	 o	 Instituto	 Superior	 de	 Engenharia	 de	 Lisboa,	 o	 Instituto	 Politécnico	 de	 Leiria,	

Associação	Nacional	Professores	de	Informática	e	Ministério	de	Educação;--------------------------------	

• As	“Tasquinhas	de	São	Gonçalo”,	festa	anual	de	encerramento	do	ano	letivo	vai	realizar-se	no	dia	

22	de	junho;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• Seleção	Nacional	de	Sub-15	e	Sub-17	Feminina	de	Voleibol	–	 foi	com	grande	satisfação	e	orgulho	

que	recebemos	a	notícia	através	da	Federação	Portuguesa	de	Voleibol,	da	convocação	das	atletas	e	

nossas	alunas,	Raquel	Teixeira,	Matilde	Matias,	Catarina	Santos	e	 Sara	Garcia,	para	os	 treinos	da	

Seleção	Sub-15,	e	de	Marisa	Pardal	e	Joana	Carvalho	para	os	treinos	de	Sub-17.	Esta	convocação	é	a	

confirmação	 e	 o	 reconhecimento	 do	 excelente	 trabalho	 que	 tem	 vindo	 a	 ser	 desenvolvido	 e	

realizado	ao	longo	dos	anos	pelo	professor	Dario	Teixeira	e	pelo	empenho	e	dedicação	de	todos	os	

alunos	envolvidos	neste	projeto.		--------------------------------------------------------------------------------------	

• A	equipa	de	Infantis	de	voleibol	da	Escola	Básica	de	São	Gonçalo	participou	no	II	Torneio	da	Cidade	

do	Funchal	entre	os	dias	2	e	8	de	Abril.	Estiveram	presentes	6	equipas	no	escalão	de	Infantis	(3	do	

Continente	 e	 3	 da	Madeira)	 entre	 as	 cerca	 de	 20	 equipas	 participantes	 em	 todos	 os	 escalões.	 A	

nossa	 participação	 foi	 mais	 uma	 vez	 brilhante	 tendo	 conseguido	 a	 vitória	 em	 todos	 os	 jogos	
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realizados	(vencemos	o	Troféu	de	1º	Lugar),	e	ainda	o	destaque	para	a	Melhor	Atleta	do	Escalão,	a	

aluna	Matilde	Chaves.------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• No	 âmbito	 da	 Candidatura	 RBE	 “Biblioteca	 Digital”,	 a	 professora	 Joana	 Rodrigues	 candidatou	 as	

Bibliotecas	Escolares	de	Dois	Portos	e	Torres	Vedras,	com	o	projeto	“Aprender	na	linh@”,	tendo	o	

referido	projeto	sido	contemplado	com	o	prémio	de	3.600	euros	para	aquisição	de	equipamentos	

informáticos/recursos	 digitais	 –	 “tablets”.	 Este	 projeto	 visa	 melhoria	 da	 qualidade	 dos	 serviços	

digitais	da	Bibliotecas	Escolares;	----------------------------------------------------------------------------------------					

• Foi	publicado	o	Despacho	Normativo	n.º	6/2018,	de	12	de	abril	que	estabelece	os	procedimentos	

da	matrícula	e	respetiva	renovação	e	as	normas	a	observar	na	distribuição	de	crianças	e	alunos.		

• De	 acordo	 com	a	 informação	dada	pela	 senhora	Vice-Presidente	 da	Câmara	Municipal	 de	 Torres	

Vedras,	 Eng.	 Laura	 Rodrigues,	 ainda	 não	 foi	 publicada	 a	 Portaria	 de	 Extensão	 de	 Encargos	

relativamente	 à	 requalificação	 da	 Escola	 Básica	 de	 Freiria,	 estando	 a	 aguardar	 autorização	 no	

Ministério	das	Finanças.	Este	atraso	é	para	nós	deveras	preocupante	uma	vez	que,	os	efeitos	daí	

resultantes	 implicam	que	o	 concurso	para	adjudicação	da	obra	não	 se	possa	efetivar,	 sem	a	dita	

Portaria	 e	 consequentemente	 põe	 em	 causa	 a	 realização	 da	 intervenção	 com	 todas	 as	

consequências	nefastas	daí	decorrentes.	-----------------------------------------------------------------------------			

• Tal	como	referido	em	ata	da	reunião	anterior,	a	presidente	deste	conselho,	solicitou	superiormente	

informação	no	sentido	de	confirmação	do	email,	referido	na	circular	nº	B17002847Q	de	22	-2-2017,	

e	 confirmação	 da	 obrigatoriedade	 de	 o	 senhor	 diretor	 apresentar	 ao	 Conselho	 Geral	 um	 novo	

Projeto	 para	 os	 próximos	 quatro	 anos	 (após	 decisão	 de	 recondução).	 A	 senhora	 Diretora	 de	

Serviços	 de	Gestão	de	Recursos	Humanos	 e	 Formação,	Maria	 João	 Ferreira,	 informou	através	 de	

email	datado	de	5	de	março	de	2018	que	“	Em	resposta	ao	email	infra	sobre	o	assunto	em	epígrafe,	

cumpre	informar	que	a	ata	e	a	respetiva	folha	de	presenças	da	reunião	de	Conselho	Geral	em	que	

foi	deliberada	a	 recondução	do	Diretor	devem	ser	enviadas	para	o	 seguinte	endereço	de	 correio	

eletrónico:	dsgrhf@dgae.mec.pt.	Mais	se	informa	que	o	Decreto-Regulamentar	nº	137/2012,	de	2	

de	julho,	apenas	prevê	a	necessidade	de	apresentação	de	um	projeto	de	intervenção	em	sede	de	

procedimento	concursal	para	eleição	do	diretor	(nº	1	do	artigo	22º	-	A).”	(Anexo	IV).--------------------	

• O	senhor	diretor	informou	que	decorrente	da	última	reunião	do	Conselho	Municipal	de	Educação,	o	

agrupamento	deixará	de	ter	a	representação	do	Pré-escolar,	calhando	agora	a	este	agrupamento	a	

representação	 do	 2º/3º	 ciclos.	 Informou	 que	 convidou	 a	 presidente	 do	 Conselho	 Geral,	 Amélia	

Lourenço,	para	esta	representação,	ao	que	a	mesma	terá	acedido.	--------------------------------------------	

• A	 conselheira	 Rute	 Santos	 questionou	 o	 motivo	 pelo	 qual	 não	 estaria	 prevista	 a	 realização	 do	

habitual	 “Mercado	 Saloio”	no	 final	 do	 ano	na	 Escola	Básica	de	 Freiria.	A	 conselheira	Carla	 Jorge,	
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explicou	que	este	ano	foi	decidido	fazer	uma	atividade	de	encerramento	de	ano	 letivo	um	pouco	

diferente.	Esta	atividade	ainda	em	está	em	fase	de	organização,	mas	deve	constar	de	um	almoço	

convívio,	jogos	tradicionais,	aulas	de	zumba,	etc.	-------------------------------------------------------------------	

• Foi	ainda	discutida	a	situação	das	obras	da	Escola	Básica	de	Freiria,	nomeadamente	a	possibilidade	

dos	pais	poderem	ainda	dar	algum	contributo	para	agilizar	o	processo.	O	senhor	diretor	irá	entrar	

novamente	em	contacto	com	a	autarquia	no	sentido	de	saber	se	há	possibilidade	de	colocar	mais	

PFLs	na	escola,	uma	vez	que	há	salas	que,	apesar	de	ainda	não	estarem	encerradas,	estão	em	muito	

mau	estado,	não	oferecendo	as	condições	mínimas	de	conforto	e	segurança.	-----------------------------	

• No	 dia	 18	 de	 abril,	 pelas	 16h,	 realizou-se	 no	 Cineteatro	 de	 Torres	 Vedras	 o	 Seminário	 de	

Disseminação	«Missão	Educar	 -	Professores	em	ação	na	Europa»,	no	âmbito	das	mobilidades	dos	

docentes	 participantes	 no	 programa	 Erasmus+	 e	 dirigido	 a	 todos	 os	 docentes	 do	 concelho.	 Esta	

ação	foi	acreditada	pelo	Centro	de	Formação	de	Escolas	de	Torres	Vedras	e	Lourinhã	como	ação	de	

curta	 duração	 e	 foi	 promovida	 pela	 CMTV,	 coordenadora	 do	 consórcio,	 tendo-se	 procedido	 ao	

encerramento	 deste	 projeto	 com	 a	 entrega	 dos	 certificados	 a	 todos	 os	 participantes	 nas	

mobilidades.	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• Escola	Básica	de	São	Gonçalo	Clube	Europeu	 (4	alunos)	e	a	coordenadora	–	Visita	ao	Parlamento	

Europeu/Comissão	 Europeia,	 nos	 dias	 24,	 25	 e	 26	 de	maio.	 Esta	 visita	 partiu	 de	 um	 convite	 do	

Centro	 de	 Informação	 Europe	 Direct	 Oeste	 e	 Lezíria	 do	 Tejo	 ao	 Clube	 Europeu,	 mediante	 um	

convite,	 por	 parte	 da	 Eurodeputada	 Marisa	 Matias	 para	 uma	 visita	 de	 estudo	 ao	 Parlamento	

Europeu	e	Comissão	Europeia,	em	Bruxelas.	A	 subvenção	do	Parlamento	Europeu	cobre	os	voos,	

alojamento	em	quarto	duplo,	algumas	refeições	(estão	previstas	2:	o	jantar	de	5ª	feira	e	o	almoço	

na	6ª	feira)	e	os	bilhetes	de	autocarro	do	Aeroporto	até	ao	Hotel	e	vice-versa.	----------------------------	

• A	docente	Teresa	Carmo,	coordenadora	do	Clube	Europeu,	submeteu	o	projeto	para	a	candidatura	

financeira	 ao	 concurso	 anual	 dos	Clubes	 Europeus	da	DGE,	 em	 fevereiro,	 este	 ano	 sobre	o	 tema	

«Património	 Cultural»	 tendo	 recebido	 a	 verba	 de	 350	 euros	 para	 implementação	 do	 projeto	 no	

presente	ano	letivo.	--------------------------------------------------------------------------------------------------------	

Foi	ainda	agendada	a	próxima	reunião	não	ordinária,	para	o	mês	de	julho,	não	ficou	definido	o	dia	(poderá	

mesmo	 ter	 que	 ser	 dividida	 em	duas,	 devido	 à	 extensão	 da	 ordem	de	 trabalhos	 prevista),	 visto	 que	 é	 a	

reunião	de	final	do	ano	e	a	sua	realização	depende	da	última	reunião	de	Conselho	Pedagógico.	----------------	

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

E,	nada	mais	havendo	a	tratar,	deu-se	por	encerrada	a	reunião	da	qual	se	lavrou	a	presente	ata.---------------	
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	 	 		A	Secretária	 	 																																											A	Presidente	do	Conselho	Geral		
	
	 ________________________	 	 													_________________________________	
	 	 (	Rosário	Subtil	)	 	 	 																												(Amélia	Lourenço)	


